
 

 Interrogazione n. 1463 

presentata in data 12 febbraio 2025 

 a iniziativa dei Consiglieri Cesetti, Casini, Bora, Carancini, Mangialardi, Mastrovincenzo, Minardi 
e Vitri 

 Progetto Bretella SS 77 – SS 16 Civitanova Marche – Porto Sant’Elpidio  

    a risposta orale 

 

 
I sottoscritti Consiglieri regionali, 
 
Premesso che: 
 
- con DGR n. 481 del 19/04/2021 la Giunta della Regione Marche ha stabilito di avviare la 
progettazione di alcune infrastrutture stradali della Regione Marche, tra cui la Bretella S.S. 77 – S.S. 
16 – Civitanova Sud ricompresa tra le opere prioritarie di cui all’allegato 1 ‘Masterplan delle 
infrastrutture stradali della Regione Marche’; 
 
- invero, come risulta dalla Dgr, nel territorio di Civitanova Marche, in prossimità del casello 
autostradale A14, si concentrano numerose attività commerciali e quindi “risulta strategico definire 
un collegamento alternativo tra la SS 77 Val di Chienti e la SS 16 verso Porto Sant’Elpidio che 
permetta di decongestionare l’attuale intersezione stradale.”; 
 
Considerato che: 
 
- sul progetto dell’opera infrastrutturale è da tempo in atto un ampio dibattito nella comunità di S. 
Elpidio a Mare soprattutto in relazione al tracciato che attraversa la frazione di Bivio Cascinare 
rispetto al quale, anche se modificato rispetto alle prime ipotesi, i residenti di detta frazione da tempo 
hanno manifestato, e continuano a manifestare, la loro netta contrarietà tanto che da costituire un  
Comitato civico “UnaBretellaPerChi”; 
 
-  da una lettera del Comitato divulgata l’8/11/24, risulta che lo stesso Comitato ha avuto un incontro 
in Regione il 5/11/2024 “in merito al famoso progetto della Bretella che dovrebbe passare nel bel 
mezzo di Bivio Cascinare…Pensavamo di poter avere finalmente un’interlocuzione col presidente 
Acquaroli o con l’assessore Baldelli, ma nessuno dei due era presente…il progetto ufficiale che ci è 
stato presentato è esattamente lo stesso mostratoci un anno fa… lo scorso dicembre ci era stato 
chiesto di pazientare e di lasciarli lavorare, di aspettare una chiamata dalla Regione, di attendere la 
convocazione di un’assemblea pubblica. Trascorso quasi un anno dall’incontro avvenuto in maniera 
informale, niente di tutto ciò è avvenuto, il tracciato è rimasto lo stesso…Nessun amministratore 
regionale ha avvertito l’esigenza di organizzare un momento di pubblico confronto e informazione in 
quel territorio dove sorgerà un’opera da oltre 50 milioni di euro”; 
 
-  in data 22/11/2024 si teneva un’assemblea pubblica organizzata dal predetto Comitato in 
occasione della quale veniva ribadita la richiesta alla Regione Marche di “trasparenza e disponibilità 
a spiegare il progetto ai cittadini, cosa che non è mai stata fatta.”; 
 
- la necessità di avviare una consultazione e un dialogo con i cittadini di Bivio Cascinare e delle aree 
limitrofe è stata posta anche nel Consiglio Provinciale di Fermo; 
 
 
Per quanto sopra premesso,  
 

 
 



INTERROGANO 
 
il Presidente della Giunta regionale e l’Assessore competente, per sapere:   
 
- lo stato dell’arte del Progetto Bretella SS 77 – SS 16 Civitanova Marche – Porto Sant’Elpidio; 
 
- se nell’iter della progettazione siano state tenute in considerazione le problematiche sollevate dal 
Comitato “UnaBretellaPerChi” in ordine al tracciato che interessa la frazione di Bivio Cascinare; 
 
- se  non si ritenga, in ogni caso, di avviare una consultazione e organizzare un incontro pubblico 
con la Comunità di S. Elpidio a Mare per informativa e confronto sullo stato della progettazione di 
un’opera infrastrutturale con alto impatto sulla zona interessata ed anche al fine di valutare eventuali 
proposte alternative.  
 


